
证券代码：300192                               证券简称：科德教育 

苏州科德教育科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2023-002 

投资者关系活动 

类别 

 

■特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观 

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

国金证券 罗晓婷 

国泰君安 王添震 

磐泽资产 侯兆 

盤厚资产 张云 

固禾基金 纪双陆 

亘曦资产 朱登科 

（排名不分先后） 

时间 2023 年 6 月 7 日 下午 3:30-6:00 

地点 科德教育公司会议室 

上市公司 

接待人员姓名 

董事长兼总经理：吴贤良先生 

董事会秘书：张峰先生 

投资者关系活动 

主要内容介绍 

一、董事长兼总经理吴贤良先生介绍了公司的发展历程、主营

业务和经营发展状况。具体如下： 

公司 2017 年转型到教育赛道，随后开始进行教育产业的布局，

旗下学历及非学历职业教育业务及运营规模获得稳步发展。中职业务

专注于以职教高考为核心的学历教育，目前旗下拥有 2 所全资持有的

民办营利性中等职业学校，分布在西安和天津。高职业务侧重轻资产

模式，通过与学院/大学建立合作，对接课程，实现校企合作，专业

共建。社会类教育业务，主要围绕职业技能培训，面向成人提供非学

历的职业教育课程培训服务及指导。2023 年 4 月，公司参股中昊芯

英，双方将发展 AI 在职业教育领域的教学应用与人才培养。 



公司借助新媒体、人工智能等技术，纵向深耕教育产品线布局，

培养不同教育办学层次的学生，满足多样化的教育需求。 

二、问答环节 

1、公司参股中昊芯英，基于何种考虑？ 

答：随着数字技术的快速发展，人工智能与各领域的深度融合和

创新，并将带动智能教育市场需求的持续增长。公司看好人工技术发

展的未来，投资了中昊芯英，目前正在开展基于职业教育需求的技术

合作。 

公司聘请了专业的中介机构对中昊芯英进行了尽调及评估，在深

入了解了中昊芯英的经营业务情况后，经董事会及股东大会批准后完

成了参股投资中昊芯英。 

2、未来公司跟中昊芯英的合作，主要在公司的哪些业务领域内

开展？ 

答；发展数字教育，推动教育数字化转型，实现信息技术与教育

教学的深度融合，是大势所趋、发展所需。人工智能在公司教育业务

中的应用，将主要体现在以下几个方面： 

（1）应用层面：基于公司需求和数据，通过开发软件工具，实

现辅助教学管理。提供个性化的学习计划和辅助学习工具，可以提高

教学效果、学生学习效率和减少老师工作量。 

（2）社会技能培训：随着人工智能的快速发展，相关智能产业

的人才需求将大量激增。目前相关的教育教学市场培训需求较大。鉴

于此，双方将合作开展此类的软件工程师的培训。中昊芯英给予课程

技术内容、课程迭代以及开发软件平台；公司负责培训策划、落地、

营销推广和发证等。 

（3）高职课程的专业共建：通过模拟和虚拟实境技术，提供 AI

相关课程的实操和应用。以学生发展为中心，以市场为导向，实现教

育与产业的紧密结合。 

3、龙门教育旗下的 K12 业务已剥离处置，请问龙门教育 2023年

整体经营情况如何？ 

答：龙门教育 2022 年秋季招生工作良好，且 2022 年秋季学年要



延至 2023 年上半年结束，因此整体经营基本面保持稳定向好。公司

已经于 3 月份启动了 2023 年下半年的招生准备工作，对全年的业务

发展有信心。龙门教育现有的中职和复读业务面向全省招生，未来计

划在现有 4 个校区的基础上，新增一个校区。 

4、天津旅外的经营发展情况如何？ 

答：天津旅外是公司全资持有的一所民办中职学校。2022 年度

实现净利润 647 万元，目前在天津拥有 2 个校区，在校学生 2000多

人。2023 年第一季度，天津旅外实现未经审计的净利润为 331 万元。

天津学校发展势头很好，以升学为主，得益于良好口碑形成的招生成

本较低，未来预计在校人数可突破 3000 人。 

5、天津旅外如果扩张，对场地有要求吗？ 

答：天津旅外属于职业教育范畴，职业教育使用的土地可以是工

业用地性质。公司不会采用买地建校的重资产模式，多以租赁校区形

式开展业务。因此，若扩张开设新校区，公司不存在资金压力。 

6、为保持学校口碑，公司对招生的生源是否有要求？ 

答：公司对生源有一定要求，会进行入学测试，招生前考试。考

核通过后，方可入学。通过设置不同班型，采取封闭式分层次滚动教

学模式，保证教学质量和效果。 

7、公司油墨业务今年的经营情况如何? 

    答:油墨原材料成本占油墨总成本比较大。今年以来，油墨的原

材料价格相比去年下降明显，这将有利于油墨成本的下降。从现有情

况来看，油墨产品出口实现增长，同时由于国内宏观经济下行和下游

消费需求萎缩的影响，内销出现一定下滑。公司将进一步加强销售团

队建设和市场投入，持续提升经营管理效率，力争实现稳步增长。 

8、职业教育目前获得国家层面的政策支持，未来发展趋势如何? 

答：自 2019 年开始，国家政策持续加大对职业教育的扶持力度，

对职业教育的发展予以良好的支持，职业教育地位显著提升。随着“职

业高考”的推行和完善，中职阶段的学生迎来职教高考的新机会。据

非官方的不完全统计，今年高考报名总人数预计或超 1200 万人，这

其中就有参加高职单招（中职生的高职高考）或者对口招生等考生。



国家政策也大力鼓励社会资本和企业参与办学，满足多样化教育需

求。公司将把握国家战略推动职业教育及职业教育产业升级带来的新

机遇，成为中国学生良好的职教升学与专业化发展的新职教综合服务

商。 

附件清单（如有） 无 

日期 2023 年 6 月 7 日 

 


